
9 ФЕВРАлЯ НАЧАЛСЯ ВЕСЕННИЙ 

ЗДРАВСТВУЙ,' 

ДЕНЬ наши интервью 

СЕГОДНЯШНИЙ! 
Казалось бы, они только что начались, зимние каникулы, И 

в от уже прошел последний день. А на старт вышел день 
первый нового весеннего семестра, чтобы через 110-115 дней 
финишировать где-то в начале лета. 

И снова опустевшие в дни каникул стены лабораторий r. 
к линик института заполнили звонкие голоса наших студен-
тов. 9 февраля начались занятии. . 

В то время, как зимние каникулы вливало солнечную энер-
гию'в капилляры отдыхавших студентов, институт работал. 
Ректорат; деканаты подводили итоги прошедшего семестра. 

Мы обратились к декану лечебного факультета профессору 
0. П. Большакову с просьбой рассказать о прошедшей сес-

сии. 

Известно, что сессия - сво-

еобразный хронометр, показы 

вающий, в чем наши просчеты. 

Анализ результатов сессии яв-

ляется . традиционным в кангг-

кулярное время. Прокомменти-
руйте, пожалуйста, итоги сес-

сии, Олег Петрович. 
- Как мы и ожидала, об-

щие результаты зимней сессци 

оказалась достаточно высоки-

ми,. но после пересдач оконча-

тельные итоги пока еще не 

подведены. - 

Однако . нужно сказать, что 

деканат, учебную часть и об-
щественные организации инсти-

тута беспокоили не результаты 

прошедшей сессии, а главным 

образом состояние текущей за- 
долженности студентов на ко-

нец семестра, особенно на ка-

федрах I и 1I курсов. 

Пожалуйста, конкретнее, что 

значит состояние текущей за-

долженности? 
Это означает, что в ре-

зультате . каких-то просчетов в 

организации учебного процесса 

па кафедре значительная часть 

студентов не может вовремя 
олучить зачет и в положенные 

срок" начать сдачу экзаменов. 
Так было на -кафедре нормаль-

ной анатомии, где на 'первый 
день сессии 84 студента. не по-

лучили зачета, на кафедре фи-
зики - 41 студент.-0б анато-

мии уже писалось в 'одном из 

предыдущих номеров газеты и, 

видимо, кафедра разберется в 
причинах положения; возник-
шего к началу экзаменов. А 
вот физика... Первый курс. 

Можно сказать; в целом силь-

ный, с высоким проходным бал-
лом. Так почему в первом же 

семестре образовалась' такая 

большая задолженность? Кто 
эти, 41 студент? Как они сдалц 

физику на вступителыны к экза-

менах? Почему на кафедре фи-
зики 27 двоек, а на химии у 

тех же первокурсников 4 двой-
ки и всего 14 задолженностей? 
Очевиднсколлективу кафедры 
физики следует глубоко про-

анализировать результаты про-' 

шедшей сессии. Есть о чем по-

дулгать. 

Значит вы считаете, Олег 
Петрович, что учебный процесс 

на кафедре должен быть по-

строен так, чтобы в течение се-

местра требовательность к сту-

дентам была максимальной, но 

большинство к сессии подхо-

дило вовремя - я'правильно 
понял вашу мысль? 
- Да, , совершенно верно. 

Высокая требовательность в 

течение года дает хорошие, 

прочные знания, а ведь это на-

ша цель. ' 
Должен еще сказать, что нас 

волнует высокий процент (25) 
довлетворительных оценок. на 

кафедре истории КПСС. Вооб-
ще I курс дал очень большой 
процент удовлетворительных 
оценок; в это несколько неожи-

данно. Без троек на i курсе 

сдала экзамены только одна 

группа - 106-я, а вот плохих 

групп, где тройка -- основная 

оценка п много неявок, можно 

назвать куда больше - 108: 
121, 123, 124-я. 

Среди групп I1 курса самый 
вьгсогл+й средний балл в 211-й' 
-4,77. Совсем немного встают 

от ггее 202-я группа (4,68) н 
201-я (4,62). Замыкает «табли-
цу» успеваемости у второкурс-
ников 236-я группа, ее резуль-

тат плачевный - 3,1. 
' А что можно сказать о сес-

сии на остальных курсах? 
- Здесь -картина более ста-

бильная. У третьекурсников 

был только один экзамен -

микробиология, - который они 

сдали, получав 86,73 процента 

отличных г+ хороших оценок, 

13,27 процента - удовлетво-
рительных. Отличились 311-я 
и ,341-я группы - у них 

лучшие результаты, а вот сту-

денты 350, 329, 322-й трупп не 

сумели подняться выше тройки. 
На IV и V курсах зимняя 

сессия сложнее, -но и опыта у 

студентов уже больше. Декана-
ты этих ' курсов выделяют груп-
пы, хорошо успевающие не пер-

вый год.. Это 415 (средпггг? 
балл 4,61), 427, 438-я (4,56). 

- На V курсе - 536 (4,7), 513, 
517-я (4,6). В числе же наибо-
лее слабых - 423 (средний 
балл 3,35), 545, 596-я (самое 
большое число троек). 

Как сдали экзамены наши ак-

тивисты? 
- В основном, хорошо. Возь-

мем, к, примеру, V курс. В 
партийной группе курса 15 че -

допек, средней балл у них -

4,55, у комсомольского н проф. 
союзного'бюро - 4,66. Все го-

ды 'без «троек» сдают зкзалге-
ны молодые коммунисты Е: Се-
мернии, М. Кутаева, комсомол-

цы Е: Морева, Н, ;1армограй, 
А. Байзебов. Пятг:гкд-посто-
янная оценка в зачетнгой книж-
ке четверокурснинов- 'Н. Ни-
ковчук, Н. Барановой, А. Смир- 
нова: Средний балл у студен-
тов - членов партии (10 че-

ловек) здесь еще выше, чем 

на V .курсе 4,7. 
А каковы потери на сегодня? 
- Это особенно волнующий 

вопрос. Нам всегда горько рас 

ставаться со студентами. Ну, 
я понимаю, уходит человек на 

I илгг • II курсах, лодырь: Таких 
не жаль. А 'вот когда от нас 

уходят с III, IV н даже V.кур-
са, - я считаю это ЧП. От ба -

ласта надо освобождаться рань 

ше. К сожалению, довольно 

значительная группа студентов 

оказалась за бортом: Евтущен-
ко, Штурман, Крол (III курс), 
Савченко; Жучков, Ботерашви-
ли, Ипатов, Муряпьев (IV 
курс); Карташгаiн, Рыфф, 
Шимановский (V курс). 

Что еще вы хотели бы доба-
вить, Олег Петрович? 
- До сих пор мы с вами 

смотрели назад. Итоги сессии 

- это уже прошлое. Теперь 
оценивать нас будет день се-

годияшний. Как он насыщен 

учением и делами? Правильно 
ли спланирован? Как горячо 

желание взять в каждый его 

час максимум знаний? Имен-
но по этим критериям поставят. 

нам сегодня, п первый год де-
сятой пятилетки, высший или 

посредственный балл. И имен-

но поэтому мне хочется от всей 
души пожелать в первые дни 
нового семестра успехов и сту-

дептам и их учителям. , 

Интервью брал 
А. ЕВСТИГНЕЕВ 

СЕМЕСТР' 

На снимке: Андрей Белов, сту-

дент V курса. К многочисленным 

отличным оценкам в его зачетной 
книжке в зимнюю сессию приба-
вилось еще три пятерки. Андрей 
активно занимается в СНО на ка-

федре урологии. В каникулы он 

каждый день приходил на кафед-
ру работать. 

МЕСЯЧНИК 

БЕЗВОЗМЕЗДНОГО 
ДОН О РСТВА 

АМПУЛА 

здоровья' 
Эту статью мне хочется на-

чать с одной цифры -1780 сту-

дентов н ' сотрудников 1-го ЛМII 
в 1975 году дали свою кровь, для 

переливания больным. .1780 чело-
век! Представляете,кахой- огром-

ной-организаторской и пропагаи-

дистской работы потребовал такой 
размах безвозмездного донорства 

от всей институтской обществен-
ности, от активистов • Красного 
треста. ' 

Широкое развитие патрцотиче-
сгого дт1орского движения - од-
на из основных задач советского 

общества Красного Креста, верно-

го помощника здравоохранения в 

решении задач, поставленных 

Коммунистическом партией и Со-
ветский правительством по охра-

не и укреплению здоровья нашего 

народа. 

За последние годы наш ин-

ститут добился больших успехов' 

в развитии донорства. Число без-
возмездных доноров растет из го-

да в год. Если в 1971 г. на до-

ворский пункт пришли всего 790 
аоброволъцев, в 1972-м-1010 
то в 1973 г. эта цифра увеличи-

лась вдвое - 1680 доноров, в 

следующем году - 1690 доно-
ров, а в 1975-м - 1780 безвоз-
мездных доноров! 'Основную мас-

су их составляют студенты, ко-

торые считают своим гражданским 

долгом сдать безвозмездно 200 
мл крови во имя здоровья и спаг 

сения лизни людей. 

В минувшем году лучшие по-

казатели получились на II, ныне 

III курсе (декан Г. А. Маллабиу): 
436 человек, т. е. почти весь, 

курс, сдали безвозмездно кровь. 

В атом большая. заслуга партий-

(Окончание на 2-й стр.) 
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1 Hролвтарии всех стран, соединяйтесь! 

II 
А 

А 

Орган парткол1а, ректзрата, комитета ВЛКСМ, 
i. • профкома и пгесткома 1-го Ленинградского ордена 1ll 
А Трудового Красного Знамени, медигцинского 

института имени акад. Й. П, Павлова 

Среда,  Год издания 46-i4 
11 февраля 1976 г. Цепа t коп. 
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ПЯТИЛЕТКА. 

ГЛАВНАЯ 

ЗАДАЧА 
ДВЕ недели отделяют нас от 

знаменательного события - 
ХХV партийного съезда, - под-

готовкой к которому живет сей-
час вся наша страна. 

Время подводить итоги вред- 

съездовской работы, а она отли= 

чалась особой интенсивностыо, 

стремлением сделать больше, луч-

ше, добиться повышенных резуль-

татов. Это было целгго социали-

стических обязательств, взятых к 

партийному съезду коллективом 

31-й поликлиники. 

Недавно на совместном заседа-

нии смотровой комиссии и заве-

дующих отделениями рассматри-

вались итога работы поликлини-

к+г, и мы' рады сообщить сегодня, 

что комиссия признала: обяза-
тельства, взятые на 1975 год н до-

полиителы+о к ХХV съезду, вы- 
полнены. -

В этих обязательствах большое 
внимание уделялось повышению 
квалификации специалистов поли-

клиникн и средних медицинских 

работников; внедрению новых ме-
тодик диагностики и лечения; со-

блюденгцо режима экономии, по-

вышению идейно-полнтичеЕкого 
уровня. Что же 'сделано нами? 
Проведены 24 научно-практиче 
ских конференции вместо 17 по 
плану, заслушано 40 рефератив- 
иых сообщений, подготовленных 

врачами всех специальностей, 14 
врачей повышали свою квалифи-
кацию, работая в' те'юевююе месяца 

в' кАШ:инах; успешно прошел кои-

-курс юна лучшую медсестру. У•нас 
применяются все новые методики 

диагностики и лечения, доступгые 

в полгислинггческих условиях. 
• Особое внимание уделяется в 

нашей поликлинике совершенство-
ванию диспансерной работы. И 
вот результаты: охват населения 

диспансерным наблюдением со 

ставляет у нас 17-18 проц. к чис-

лу живущих в районе, по городу 

этот показатель вдвое ниже -

7-8 проц. Наша . поликлиника 

первой в стране организовала два 

экспериментальных терапевтиче-
ских участка, на которых все на-

селение проходит диспансериза-

цИЮ.. 

Новой формой содружественнор 
работы 31-й поликлиники с клянн-

ками института стало заключение 

двусторонних договоров. Эти да 

говоры налагают на обе стороннi 

ряд обязательств, ,в выполненнУ 

которых заинтересованы все и, 

прежде всего, наши пациенты. 

Пока мы заключили 'четыре таких 

соглашения: с кафедрой лечебно 
физкультуры, институтом пульма 

нологии, клиникой нервных болез-
ней гг факультетской терапевтиче• 

ской клиникой. С помощью •неврo- 

патологов болыгые . с расстройсТ-
валги кровообращения в верте-

брально-базилярной области бу-
дут получать самое современное 
лечевие в специализированном 
отоневрологическом кабинете.Вне-
дряются в практику новые меты 

дики лечебной гимнастики, прёд 
ложенные кафедрой лечебной 
физкультуры, для больных хро-

нической пнепмонпей в остеохон-

дропатиями позвоночггнка. f. по- 
мощно института пульмонологип 

в поликлинике организован отлич-

ный кабинет для лечения больных 
легочными неспецифическими за-

болеваниями. 

По итогам 1975 года звание 
«Ударник коммунистического тру 

да» получили еще 7 наших со-

трудггггков, а 163 человека вновь 
подтвердили свое право носить 

это высокое звание. 

Выполнение обязатедьств на» 

шим коллективом Способствует 
улучшению качества медицинско-

го обслуживания населения, а это 

в конечном итоге и есть главная 

задача; стоящая перед медицин-

скнмн работниками в десятой пя-

тилетке. 

Т. ПРОКОФЬЕВА, 
секретарь партбюро поликлиники 

Старшая медицинская сестра 31-й поликлиники Матрена 
Панкратовна Мурашева за освоение смежной специальности . 

н успешное выполнение обязательств представлена к награж-

дению знаком «Победитель социалистического-соревнования». 
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АМПУЛА 
здоровья 

(Окончание. Начало на 1-й стр.) 

ной и комсомолы кой `организации 
курса, декана, студедтов-актйви-
стов Красного Креста. Возросло и 

участие сотруднипов в этой важ-
ной кампании: около 200 препо-

давателей, врачей безвозмездно 
сдали в прошлом году кровь, сре-
ди-них заведующие кафедрами 
профессор В. П. Паламарчук, до-

цент И. Р. Щербак, награжден-
ные Почетной грамотой горкома 
Красного Креста. Такие же гра-
моты были вручены и организа-
торам донорского движения И. Я. 
Нагаеву и В. Н. Ермолаевой. 

580 студентов и сотрудников 
награждены в 1975 году грамота-
ми п медалями. 3а активную про-

паганду донорства и личное уча 
стие в нем ректор института про-

фессор В. А. миняев наградил де-

нежными премиями 53 студентов 
(В. Иванова, В. Вакарева, Н. 
Третьякова, Н. Никончук. В. За-. 
лесов и другие). Пропаганда до-

. норства выходит за пределы ин-
ститута: активистами общества 
за год проведены 82 беседы на 

предприятиях города. 
11 февраля в` институте начи-

нается новый месячник ' безвоз-
мездного донорства. Как всегда, 

комитет Красного Креста рассчи-
тывает на помощь партийной,. 
комсомольской и профсйюзной ор-
ганизаций института, деканата, 

студенческой общественности. 
1800 безвозмездных доноров -

не меньше! Таким должен быть 
в 1976 году итог месячника. По 
графику, утвержденному ректо-

ром, открывают месячник студен-
ты II курса. Ждем вас на донор-

ском пункте ВНИИП. 
Профессор 3. КОСТИНА, 

председатель комитета Крас-
•ягого Креста 

Общество 
автомотолюбителей 
Во вторник, 17 февраля, в 15 

час. 15 мин, в аудитории № 2 со-

. стоится учредительное собрание 
:первичной организации Всероссий-
ского добровольного обшества ав-

:томотолюбителей (ВДОАМ). 
Основными целями общества яв-

-ляются объединение любителей 
автомототехники (в том числе вла-

дельцев автомашин, мотоциклов. 

'мотороллеров); содействие чле-

тгам общества в приобретении н 

говершенствоваиии технических 

'знаний и навыков в области безо-
пасности .дорожного движения, в 

о бслуживании автомототехники, в 

повышении квалификации водите-

лей; пропаганда правил дорожно-

го движения и содержания транс-

портных средств; развитие авто-

ыототуризма. 

На собрание приглашаются все 

желающие вступить в общество. 

18-й декадиик 
.. 

врачеи 
6 февраля закончился традици-

онный декадиик усовершенствова-

рия врачей - руководителей про. 

4lзвоДственной практики студентов 

Я руководителей врачей-интернов 
Чашего института. В течение пяти 

ней ,гости ЛМИ - практические 

ррачи из Ленинграда, Ленинград-
ёкой в'соседних с ней областей -
iнакомились с последними дости-

*раапми в различных областях 
Мепииины: слушали лекции ученьэк 

нашего института, участвовали в 

обходах, присутствовали на по-

казательных операциях.. 

В этом году для участников де-

*рДяика впервые был организован 

стоматологический цикл лекций н 

занятий. 
Это был восемнадцатый по сче- 

ту декадиик врачей, проведенный 
в нашем институте. 

третьего труаоаа.о: ►7ЯТИЛЕТКЕ-

УДАРНЫЙ ТРУД МОЛОДЫХ! 
ВЕСЕННИ1Т семестр только на-

чинается, а ы колнгтете ком-

сомола уже полным ходом идет 

работа подготовительного штаба 
третьего трудового семестра. 

В первый год десятой пятилет-

ки, год XJV съезда партии, сту-

денты 1-го ЛМИ готовятся к сво-

ему, трудовому лету под девизом: 
«Пятилетке, - ударный труд : мо-
лодых!». 

Что }гсе предстоит делать сту-

дентам ЛМИ в третьем трудовом? 
Где будут работать наши отряды? 

Третий год подряд на базе ла-
шего института" создается город-

ской отряд «Санитар». Более 500 
ребят из I-го ЛМП в составе пя-

ти городских (один . "з них - в 

клиниках нашего. института) и 

трех выездных (Кнриши, Боксито-
горок, Сестрорецк) отрядов при. 

ду.т в больницы в качестве сани-

таров. Помощь студентов летом, в 

период отпусков, 'когда нехватка 
младшего медицинского персонала 

в лечебных учреждениях особенно 
ощутима, 'крайне важна. Это -
«горячие точки» трудового семест-

ра. А для студента с I или II кур-

сов месяц работы в больнице - 

IIiТ а6 Тветlево еееwе-гра: 

Большие ппаны пета 
«боевое крегцезгие», перное зна-

комство с настоящей меiициной. 
Другое важное направление -

помощь хозяйственной части ин-

ститута я. строителям РСУ. Впер-
вые этим летом все студенты, ко 

торбе останутся в институте, бу-
дут объединены . в ремонтную 

бригаду со -своим командиром- 

членам Комитета комсомола. 
И, наконец, стройотряды. Их 

будет 7. Два интернациональных 

отряда поедут работать в Мур- 
тгалск, интеротряд 1<Русь», кото-

рый примет в свои ряды студен-

тов из ГДР и ЧССР, вновь от-

правится в Зеленогорск. Гатчигг-
ский район Ленинградской облас-
ти станет местом дислокации еще 

двух наших стройотрядов. Из луч-

чих студентов III курса, опытных 

целинников, формируются отряды 

для поездки в ГДР (15 человек) 
и Чехословакию . (10 'человек). 

Комплектование всех отрядов за- 

вершится к 25 февраля. 
Самая интересная, но, пожалуй, 

и наиболее трудная работа пред-

стоит ребятам, которые поедут 

врачами в стройотряды ленин-

градских вузов.. 15 врачей и вы-

пускников 1-го ЛМИ будут 
главными районными. врачами. 

Где еще можно применить свои 

силы летом? .По рекомендацгзи 

комсомольских бюро формируется 
общественная приемная комиссия. 

Не прекращает своей работы в ка-

никулярное время ДНД. Пионер-
ским лагерям нужны вожатые, и 

они рады видеть у себя в этом 

качестве медиков. 

Подробную информацию о заин-

тересовавшем тебя деле, студент, 

ты можешь получить я штабе 
трудового семестра (вестибюль 
пятой аудитории). 

Распределение студентов на лет-

' ниою практику (для первого курса 

- август, для второго-июль или 

август). начнется с 1 марта и бу-
дет проходить по расписанию, ко-

торое получат все комсорги групп. 

Желательно, чтобы к этому вре-

мени студенты I и II курсов (а 
это 1400 человек) решили, чем 

они будут заниматься месяц прак-

тики. 

Хочется верить, что в этом году 

среди- студентов младших курсов 

не будет людей недобросовестных, 
тех, что тратят все свои силы (а 
чаще силы родителей и знакомых) 
на приобретение справок о нетру-

доспособности. И это в 19-то лет! 
Стыдно бывает читать справки, 

где сказано, что предъявитель ее 

(парень с румянцем во всю щеку) 
месяц, а тон два (летних, конеч-
но) провел на амбулаторном ле. 

•чении по поводу обострения хро- 

ничесхого -заболевания. Хочу на 

помнить: члены подготовительного 
штаба не уполномочены в этом то. 

ду освобождать от летней прак-

тики студентов, все спорные во. 

лросы будут решаться комитетом 
комсомола института. 

Я. НАКАНIС 

Медслу:яба стройотрядов: 

СЛОВО к ВРАЧУ ССО 
Т1 ОКТОР» - это слово ты 

УУ l впервые усл.ыши,иь обра-
щенным к тебе не после оконча-

ния института, а в стройотряде. 
Врач ССО... На первых порах 

тебе будет нелегко - ты вольешь- 
ся в уже сформированный коллек-
тив стройотряда другого вуза. И 
сразу примешь 'васебя -полную 

меру самостоятельности и ответст-

венности. Будешь решать органи-

зационные вопросы, отстаивать 
свое мнение, «защищать медици-

ну» перед командирами отрядов. 

Ты - доктор, и хотя на объекте 
ты устал не меньше других, вече- 
ром нужно заниматься больными. 
Часто бойцы забывают, что прихо-

дят в медпункт, собственно, к 
своему ровеснику и доверчиво 

рассказывают отрядному «докто-

ру» все, как самому настоящему 

врачу. И это обязывает тебя быть 
им. . 

Тебе придется заниматься не 

только чисто лечебной работой. 
Чтение лекций и проведение бесед 
на медицинские темы, организация 

семинаров по первой доврачебной 
помощи, выпуск санлистков, 

оформление уголков здоровья -

это все твоя забота. Отрядные 
врачи часто помогают органам 

здравоохранения проводить дроф-

осмотры местного населения. «При-
езжайте, пожалуйста, еще!», «Спа-
сибо вам большое!» - такие сло-

ва не раз слышали врачи ССО, 
выезжавшие на профосмотры в 

совхозы Ленинградской области. 
Лето есть лето. Ребята и девуш-

ки в ССО, естественно, хотят; что-

-бы их труд сочетался е отдыхом к 

этот отдых был бы интересным, 

увлекательным, запоминающимся. 

Врач отряда должен сделать все, 

чтобы трудовое лето стало и сту-

денческой здравницей. 
Как же обстоят дела с набором 

врачей в стройотряды? Для 120 
студентовлсомсомольиев 1-го ЛМИ 
вопрос о лете был решен еще в 

декабре. Да, уже в конце прошло-

го года они приняли решение 

ехать в студенческие строительные 

отряды врачами, осваивать новую 

целину в центре России - Нечер- 
ноземную зону РСФСР. Эту зону 

Генеральный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев назвал «районом 
колоссальных потенциальных воз-

можнос'тей». Так кто же они, эти 

первые, желающие внести свой по-

сильный вклад в добровольное 
патриотическое движение, помога-

ющее претворять в жизнь реше-

ние партии, план пятилетки? Это 
студенты с I - III курсов лечеб-

-• нога факультета, имеющие сред-

нее медицинское образование. Не-
сколько непонятно молчание сто-

матологов, от них заявлений пока 

не поступало. Время, правда, еще 

есть, но надо торопиться. Заявле-
ния (от студентов всех курсов) 
принимаются до начала работы 
школы врачей ССО, которая от-

крывается 24 февраля. 
Итак, впереди новая целина. По 

зову сердца, по примеру своих 

предшественников епова поедут 

студенты 1-го ЛМИ на ударные 

стройки страны: 

С. ЛАЗАРЕВ, 
отв. за медслуж бу стройотря-
дов ЛМИ 

ссАй6ол1ЕIТ- 1 ?>: 

ПОКА ЕСТЬ ВАКАНТНЫЕ МЕСТА... 
нА эмблеме одного из студен. 

ческих строительных отрядов 

нашего института - добрый боро-
датый доктор. Но в руках у него 

не привычные шприц или термо-

метр, а лопата. Название этого от-

ряда «Айболит». Пятый раз гото-

вится отряд к трудовому лету. 

За эти годы в «Айболите» сло-

жились замечательные отрядные 

традиция. Здесь умеют работать. 
Тот, кто хотя 6ы раз провел лето 

в «Айболите», знает, как приятна 

усталость после хорошего трудо-

вого дня н какую радость дает 

твоя сопричастность к общим за-

ботам страны. Когда-то Экэюпери 
сказал: «Быть человеком - .это 

и значит.., знать, что, укладывая 

камень,. помогаешь строить мир». 

Именно такое отношение к труду 

воспитывается у бойцов отряда. 

«Айболит» не раз выходил по-

fiедителем в социалистическом со-

ревнозании•среди ССО и в инсти-

туте, и в тех местах, где он про-

водил третий трудовой семестр. 

В 1974 году «Айболит» своими 

руками выстроил школу от фун-
дамента до крыши и добился- по-

четного права на своей основе 

сформировать интернациональный 
строительный отряд. И в прошлом 

году в его составе были студенты 

из семи стран мира. Вместе с на-

шими ребятами они трудились над 

выполнением повышенных социа-

листических обязательств, принятых 

на комсомольском собрании в пер- 

вый трудовой день. Обязательства 
действительно были высокие: за-

кончить все работы досрочно - к 

25 августа, перевыполнить план 

на 30 прок., в порядке шефства 
отремонтировать соседний детский 
сад и школу № 1, каждому бойцу 
отработать на благоустройстве 
Мурманска по пять часов. Это 
всего лишь часть обязательств 
«Айболита». А была еще и обще-
ственная работа: концерты, лекции, 

конкурсы. В своем кафе стройот• 
рядовцы отмечали дни рождения, 

проводили традиционные «банные» 
дни с блинами и «базнылш» пес-

нями, веселые бригадные вечера, 

национальные дни. «Айболит-75» 
справился со всеми своими плана: 

ми и завоевал первое место в 

РССО «Интермурманск». 
Основу отряда в прошлом году 

составляли студенты III курса. 

Нынешним летом они будут про. 

ходить практику и не смогут по- 

ехать в ССО. Но ядро отряда ос. 

талось. Это В. Воронин, И. дуда. 
нов, С. Калинько, И. Юдченко я 

другие наши «ветераны», всегда 

готовые прийти на помощь моло-

дым бойцам. 
Сейчас начался подготовитель• 

ный период у «Айболита-76». Идет 
формирование отряда, разработа-
ны планы изучения техники безо-
пасности. На субботниках и воск- 

ресниках будет проверяться отно-

шение будущих бойцов к труду. 

Агитбригаде предстоит разрабо-
тать программу выступлений. 

А пока «Айболит» приглашает в 

свои ряды романтиков, энтузиас-

тов, не боящихся трудностей. 
А. БОБРОВ, 

член комитета ВЛКСМ, отв. 

за формирование ИССО «Ай-

болит-76» 

ЭСТЕТИКА музЕиного ДЕ" 
сДАЛЕКИХ времен и до йашпх 

дней основными наглядными 

пособиями при изучеаии -курса 
нормальной анатомии были трупы, 

ипъецировапиые растворами, со-
держащими формалин. В резуль-

тате консервации изменялась есте-

ственная окраска органов и тка-

ней, препараты были недолговеч-
ны, кроме того, пары формалина 
отравляли атмосферу кафедры и 

создавали вредцые условия раобо-, 
ты для преподавателей и студен- 

тов. Описанные в литературе ме-

тоды сухого хранения анатомиче-
ских препаратов также не лише-

ны крупных недостатков. 

Возникла необходимость заме 

-нить эти старые способы фиксации 
анатомических препаратов новым, 

более совершенным методом.' Та 

кой метод, основанный на совре-

менных достижениях химии, раз-

работан на нашей кафедре ана-

томии. 

В течение многих лет под руко- 

водством-засл. деятеля науки про 

фессора М. Г. П ривеса проводи-

лось тщательное изучение возмож-
ности консервации новыми средст, 

вами, без применения формалина. 
Большая работа завершилась ус- 
пешно. При новом методе сохра-

няются естественные свойства пре-

паратов - окраска, объем, мяг 

екая эластичная консервация тка-

ней. Препараты, консервированные 

по методу профессора М. Г. При-

веса, не высыхают, отличаются 

большой прочностыо и поэтому мо-

гут быть использованы для пре-

'подавания в течение. длительного 

времени. На кафедре по этому ме-

тоду созданы препараты, которы-
ми снабжены музеи мышечной и 

сосудистой системы. 

Музейные препараты . выдержа-

ли испытание временем, многие из 

них, консервироваиные более 2Q 
лет тому назад, не изменили сво= 
его первоначального вида. Наста- 
ло время перевести весь учебный 
процесс на использование прела 
ратов, консервированных по ново-

му методу. Это огромная задача, 
требующая многих месяцев рабо-
ты всего коллектива, уже начата. 
Процесс оснащения практических 

занятий новыми препаратами про-

двигается вперед при активном 
участии всего коллектива, членов 

СНО, участников анатомической 
олимпиады и других студентов по 

линии учебно-исследовательской 
работы в группах. 

Первым шагом этогопроцесса 
было создание музея, который 

участники IX Международного 
конгресса анатлмов в 1970 голу на-

звали «Анатомическим_ зрмитажем» 

и признали лучнйим в мире. 

Вторым щагом является пере-

ход всего преподавания на но-

вый уровень, оснащение практи-

ческих занятий новыми препара-

тами. Этот переход гга•гат в про-

шедшем семестре. 

Доцент Н. ЗОТОВА 

Реиакгор М. ЖАРИНАААг 
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